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E6_B8_B8_E5_87_BB_E9_c36_480232.htm 访司法考试上海考区

的三名高分考生 在今年国家司法考试上海考区的11043名考生

中，最后总分成绩荣登“三甲”的三名考生，竟然有着四点

相同的经历：均为非法律本科毕业，都是第一次参考，谁也

没参加过什么辅导班，家庭成员中都没有从事法律工作的，

这肯定会让不少考生感到不解。 孙量----一个26岁的阳光青年

，毕业于上海华东理工大学，主修专业是生物工程，他的司

考成绩是440分，位居榜眼。孙量告诉记者，在大学临近毕业

时，曾听老师说起过，今后高科技企业对知识产权人才的需

求量一定会很大。从那时起，孙量便对一些涉及知识产权的

法律条文和案例表现出浓厚的兴趣。2002年参加工作后，他

供职于一家生物仪器企业。今年初，他下决心调整自己的人

生轨迹，按他的话说是“想重新设置一个人生的起点，从事

知识产权方面的法律工作”。于是他开始准备迎考。开始是

白天上班晚上看书，到了5月份，他干脆把工作辞掉，全力以

赴备考。对取得的好成绩，孙量略感意外，“我毕竟不是法

律本科出身，考完后感觉对第四张考卷中的主观论述题发挥

得不理想。”问及今后的择业意向，孙量悄悄地透露，已经

有几家大型民营企业表示欢迎他加盟，负责处理知识产权事

务，这几天正在家里等待最后的消息。 和孙量考得相同分数

的是一位女同学，叫徐琳。2004年，徐琳从华东政法学院外

语学院英语专业毕业。大学毕业时，她已经获得专业英语八

级资格，但徐琳认为，“尽管本科学的不是法律，但毕竟在



政法学院学习生活了四年，对法律和学院都很有感情，于是

选择了在母校继续深造。”目前她是华政的民商法专业硕士

研究生。12月13日，徐琳将开始在上海的浦东法院实习一段

时间，她毕业后的志向，是当一名秉公执法的学者型法官。 

对“状元”徐欣的采访稍微遇到点困难，他正在广州的中山

大学岭南学院攻读硕士研究生。还好，长途电话打过去，很

快找到了徐欣。只听电话那头说：“我2002年从北大国际政

治专业本科毕业后，在上海的《解放日报》国际部做了两年

编辑，2004年考入现在的学校，读的是金融学专业。”记者

问徐欣：“既然你所学的专业与法律没什么关系，为什么要

花很多时间和精力去参加司法考试呢？”回答很是轻松：“

我想今后无论干什么工作，法律知识都必不可少，所以就参

加了这次考试。其实花的时间和精力也并不很多，就是买了

一些人大出版社和法律出版社的相关教材自学，没想到竟考

了450分。”与孙量、徐琳不同的是，徐欣今后更愿意在金融

机构从业，“我只是想增加一点知识和阅历而已，并不想把

法律作为终身职业。” 100Test 下载频道开通，各类考试题目

直接下载。详细请访问 www.100test.com 


